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践行“四个革命、一个合作”能源新战略 打造现代化临港新城
2019年 8月 20日中国渊上海冤自由

贸易试验区临港新片区正式揭牌遥 临港
是上海新地标袁临港建设发展是上海尧乃
至全国大事遥 党和国家领导人高度关注
临港建设工作袁2019年 11月 3日袁习近
平总书记在上海考察时讲到袁 上海自贸
试验区临港新片区要进行更深层次尧更
宽领域尧更大力度的全方位高水平开放遥
新形势下袁临港管委会制定并发布野关于
印发叶中国渊上海冤自由贸易试验区临港
新片区综合能源建设三年行动计划
渊2020-2022 年冤曳的通知冶袁明确临港能
源建设指导思想尧目标袁即院立足临港能
源资源特点袁践行野四个革命袁一个合作冶
能源安全新战略袁 对标国际上公认的竞
争力最强的自由贸易园区能源服务要
求袁建设并夯实本地区布局完善尧立体互
联的综合能源基础设施体系袁 提升地区
综合能源服务水平袁实现新片区野绿色低
碳尧安全高效尧开放共享尧智慧韧性冶的能
源供应保障遥
作为长期从事电网规划工作专业单

位袁受国网上海浦东供电公司邀请袁浦海
电力承接了临港能源互联网规划编制工
作遥 野新的形势尧新的挑战冶袁临港能源互
联网规划编制工作遇到诸多挑战遥首先袁
受控度低袁 能源互联网规划工作之前无
人从事袁参考资料甚少袁规划编制尧评价
等无细化规范要求曰其次袁时间短袁浦海
电力被要求在 1个月不到时间完成规划
编制工作袁 即便是传统电网规划也显局
促袁更何况全新能源互联网规划曰再者袁
支撑信息少袁能源互联是新业态袁对应支
撑规划编制工作的数据资料匮乏袁 对规

划编制深度尧成效等带来影响遥

时间紧尧任务重袁这样的野硬骨头冶我
们必须啃下袁 因为我们立志成为行业的
领导者遥 项目的重要性引起了董事长应
彭华的高度重视袁 应总充分发挥电院三
企平台优势袁 搭建了包括浦海电力规划
部尧 电力电子经营部以及公司管理层的
联合团队袁集中公司优势资源攻坚克难遥
这一重大举措袁 奠定了项目成功的前提
和基础遥应总明确指出袁浦海电力配网规
划做得多了尧 做得熟了袁 但没有新的内
容袁能源互联网规划很新袁成功完成项目
势必助力公司在野新冶电力规划市场中获
得竞争优势遥
临港能源互联网规划编制工作已基

本完成袁并得到客户初步认可遥细思工作
种种袁野三个态度冶 是项目成功实施的核
心遥首先袁集思广益的态度遥项目太新袁闭
门造车注定失败遥为此袁项目组在开展规
划编制工作中袁对外与浦东供电公司尧经
研院尧能源院尧电力大学等企事业单位尧
科研机构尧院校保持积极互动袁做到至少
一周一次的交流频率袁甚至更多曰对内袁
浦海电力内部尧 浦海电力与电力电子之
间更是就规划编制工作中遇到的种种问
题频繁沟通尧交流袁开会成了常态遥 博取
百家之长袁 这是提升能源互联网规划先

进性尧时效性的重要举措遥 其次袁注重细
节的态度遥以数据为例袁能源互联网规划
中涉及大量的数据袁包括现状数据尧加工
数据尧预测数据等遥 对于每一组数据袁项
目组都怀着严谨尧科学尧求实的态度细致
梳理袁明确源头出处尧统计口径等细节遥
如终端电气化现状数据袁野临港新片区电
能终端能源消费占比院16.74%冶袁 指标计
算所需数据分别源自临港管委会和浦东
供电公司遥但汇报时袁浦东供电公司领导
指出这个数据与现状是否一致袁 低于预
期遥项目组为此从数据源头尧统计口径和
计算方法等方面进行了数据二次验真遥
最后袁 科学研究的态度袁 这也是最重要
的遥 能源互联网规划太新袁理论新尧方法
新尧实践少遥 所以袁用一本全新的规划指
导一个全新的工作 渊或是体系建设冤落
地袁难度很大遥能源互联网规划的编制工
作是个野三边工作冶袁即边研究尧边编写尧
边验证遥 浦海电力规划组周贞妍在规划
编制过程中一直在思考院需求侧冷尧热与
电负荷直接怎么融合尧相互关系是什么钥
供给侧一次能源渊光尧风尧化石能源等冤尧
二次能源渊电力尧汽油尧柴油等冤各自以及
相互之间的关系是什么尧怎么融合钥通过
多次内外部讨论交流袁项目组意识到袁如
果以二次能源-电为主体尧 兼顾 野电托
底冶原则袁则需求侧存在如绿色交通尧全
电厨房以及常规用户用电的负荷融合关
系曰供给侧袁以电网作为能源交互载体袁
则生成电能的一次能源可以融合 渊如考
虑装机等冤遥 但对小周来说袁这些问题还
是没有被彻底解决袁 仍需研究遥 借助外
脑尧与专家充分交流沟通尧自己再消化研

究袁 能源互联网规划就是这样一点点地
被野磨冶出来遥

前后才一个月的时间袁项目组完成
了能源互联网规划编制工作袁并通过了
国网上海市电力公司尧浦东供电公司组
织的专家评审遥整个工作过程加班是常
态袁但在项目工作组长浦海电力规划组
崔逸杰的带领下袁还是按时尧保质地完
成了任务遥能源互联网体系的建设是国
家大政方针尧是一个巨复杂体系袁其业
务涵盖规划尧计划尧建设尧运维尧改造各
个寿命周期环节袁覆盖发尧输尧变尧配尧售
各价值链环节袁涉及 5G尧人工智能尧智
能电网等新基建各领域遥临港能源互联
网规划编制工作仅仅是阶段性完成遥看
近前袁 能源互联网规划颗粒度仍不足袁
包括建设内容尧规模等曰看远方袁现在的
能源互联网规划编制工作只是试点袁在
整个能源互联网业务中的位置是原始
起点遥 电院三企将从这个野起点冶出发袁
一步一个脚印袁逐步攀登能源互联网的
高峰袁用自己的实力占据能源互联网市
场一席之地遥 （章毅利）

简讯

随着广大人民环保意识日益增加
和对美好生活的向往袁 国家节能减排尧
能源安全推进力度持续加强袁新能源驱
动将成为城市公交的发展趋势遥
上海作为人口密集的超大型城市袁政

府非常重视空气质量的改善袁推广新能源
公交势在必行袁 巨额的基建设施投入袁加
之政策的强力扶持袁 近几年上海市的纯
电动公交车市场覆盖率逐步提升袁 各个
公交场站公司也有了统一规范的运营模
式遥 截至 2019年底袁全市共有各类节能
和新能源公交车 1.1万辆袁占全市拥有公

交车总数的 61.5%遥 今年
上海将全面深化新一轮清
洁空气行动计划袁 新投入
使用的公交车全部采用新
能源汽车袁 推动空气质量
持续改善遥

电院三企有幸全面
参与到此次上海公交充电
站大建设中袁 与国网上海
综合能源有限公司及上海
电力实业有限公司紧密合
作袁浦海电力承接了 25个

久事公交和浦东公交充电站项目的规划
设计袁 目前已有 6个项目进入工程实施
阶段袁电力电子参与了其中部分施工遥

此次涉及的公交充电站选址于原
有的公交停保场内袁 由于大多数公交
停保场建于上世纪八九十年代袁 其场
站规划并未考虑充电设备及附属配套
设施预留袁且部分场地年代久远袁存在
场站图纸残缺不全尧 地下管线路径不
清等情况遥 同时袁绝大多数场站位于市
中心袁周边电源稀缺袁公交车移位停泊
难袁文明施工要求极高袁以上种种都给

充电站的规划尧 设计及施工带来了前
所未有的困难遥
面对重重困难袁 我们充分发挥了电

院三企平台优势袁规划设计团队从 2019
年下半年起袁对所负责的 25个场站一一
作了细致踏勘袁并邀请建设单位尧场地
方等相关单位多次现场确认方案袁电力
电子施工团队提前介入袁积极参与到规
划设计环节袁 提出了很多宝贵建议袁支
撑着设计工作开展遥 今年以来袁为确保
项目的顺利实施袁浦海电力设计团队与
电力电子施工团队及经营团队建立了
定期项目联络会制度袁 就设计优化尧外
线申请尧现场施工等具体实施情况充分
沟通袁 及时解决项目推进中碰到的问
题袁提升该项目实施的整体效率遥

目前袁距首批新能源公交车辆投放
已不到一个月时间袁整个项目已经进入
了关键施工交付期遥 相信在电院三企这
个平台上袁无论是设计团队还是实施团
队袁都将全力以赴袁团结协作袁密切配
合袁发挥合力袁为做精该工程而努力袁确
保在甲方要求的时间点完成交付袁服务
好上海公交电动化进程遥 （陆文）

发挥平台优势 共造优质工程
近期袁野电院电气尧电力电子冶

联合工会与上海浦海求实电力新
技术股份有限公司工会选举出了
新一届野两委冶班子袁名单如下院

1. 野电院电气尧电力电子冶联
合工会
工会主席院杨晓丽
工会委员院李军尧阮伟忻尧刘

慧洁尧张玲琳尧姚力尧隋婷
工会经费审查委员会委员主

任院乐琴
经费审查委员会委员院李明尧

朱怡旻
2. 上海浦海求实电力新技术

股份有限公司工会
工会主席院陈佳嗓
工会委员院丁宁尧刘志坚尧郁

俊杰尧徐玲
工会经费审查委员会委员主

任院顾婷婷
经费审查委员会委员院 华朔
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